



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE  
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA N° 09  
SESION ORDINARIA HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL  
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE

En Doñihue, a diecinueve días del mes de Marzo del año dos mil diecinueve, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 18:15 horas, en la Sede Municipal de Lo Miranda, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 09/2019, presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González y contando con la presencia de los señores Concejales, Doña Macarena Fierro Contreras, Don Fernando Zamorano Peralta, Don Humberto Díaz Pino, Doña Pabla Ponce Valle, Don Luis Palacio Azua, Don Nelson San Martín Troncoso y la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los Señores (as) Concejales (as) y a los demás asistentes y da por iniciada la Reunión Ordinaria del Honorable Concejo Municipal N° 09 del día Martes 19 de Marzo del 2019, en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente:

TABLA:

1. CORRESPONDENCIA.
2. PRONUNCIAMIENTO TRANSACCION EXTRAJUDICIAL CON GONZALO DIAZ CHACON.
3. PRONUNCIAMIENTO APROBACION TERRENO AGROSUPER.
4. VARIOS.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., en el caso del punto 3, lo vamos a sacar, porque no vamos a tener el pronunciamiento todavía, estamos en una etapa de buscar algunas cartas en un tema con el SII, por lo tanto lo vamos a someter a votación en otro Concejo Municipal, por un asunto técnico más que nada, entonces Sra. Lilian por favor punto N° 1: Correspondencia.

La Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., no tengo correspondencia.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., no había, parece que yo vi una correspondencia.

La Sra. Secretaría Municipal, Doña Lilian Contreras B., la correspondencia que llego era una nota por el nombre de unas calles, pero se lo mande a Douglas porque tiene que hacer un informe.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., yo vi otra correspondencia de la Junta de Vecinos Cerrillos parece, puede ser.

La Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., dice a mí no me llego, le llego a los Concejales.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., porque no le da lectura Sra. Lilian, es que yo la tenía, porque si le llego a los Concejales significa que no se ingresó como correspondía, pero mencione al Concejo Municipal.

La Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., da lectura a la carta:

Sr. Alcalde y Concejo Municipal de Doñihue.

Por la presente la Comunidad y los habitantes de Cerrillos hacen llegar a ustedes la problemática que se ha generado en nuestra Junta de Vecinos por el mal actuar de nuestra Tesorera Tabita Carrera, la cual no ha cumplido con las funciones correspondientes a su cargo y además denostando e injuriando tanto a nuestra presidenta Evelyn Días como al Tricel formado por la Sra. Estefanía Pérez y Don Gabriel Rodríguez, personas encargadas de la votación, no reconociendo los resultados de la elección, la comunidad no acepta su actuar, porque entorpece la labor de dicha directiva está llevando a cabo con tanto éxito en bien de la Comunidad.

Por tal motivo en acuerdo tomado en asamblea efectuada el día nueve de marzo del presente año, a las 19:30 hrs., en la Plaza de Cerrillos, se ha acordado proponer censura a dicha persona y poder revocar su cargo de

tesorera para que nuestra directiva siga funcionando y realizando la excelente gestión que ha logrado en tan poco tiempo concretando ayudas solidarias a la comunidad y gestiones para nuestro beneficio, además de lograr nuevamente la unión, logro que hay que cultivar para avanzar en nuestra Comunidad.

Queremos realizar todo legalmente de acuerdo a los estatutos para no incurrir en faltas por lo que les rogamos puedan interferir o prestar ayuda para esta solución.

Ruego a usted y su Concejo Municipal tengan a bien aceptar nuestra petición.

Acompañamos dicha petición con la firma y Rut de cada uno de nuestros vecinos.

Desde ya les damos las gracias por su atención y comprensión.

Atentamente,

Comunidad Junta de Vecinos N° 1 Cerrillos

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., dice esto yo lo derive a DIDECO, porque esto lo tienen que resolver entre ellos, es un tema que tiene que ver con la organización, y por lo tanto esa autonomía le da la capacidad como para que ellos resuelvan sus diferentes posturas, problemas personales, etc., etc., DIDECO lo que puede hacer es leer la ley, que es lo que corresponde en estos casos, por supuesto, a todos partiendo por Tabita o partiendo por la Junta de Vecinos, estas son las formas que se tienen que dilucidar estas cosas, pasamos al Segundo Punto: Pronunciamiento transacción extrajudicial con Don Gonzalo Díaz Chacón, Señora Lilian por favor.

La Sra. Secretaría Municipal, Doña Lilian Contreras B., don Gonzalo trabaja con nosotros en la Unidad de Aseo y Ornato, desde el año 2012, él esta con su salud delicada y no está en condiciones de poder seguir trabajando, por lo que se acordó y se llegó a un consenso con él, de poder él renunciar a la Municipalidad y que lo indemnicen, llegaron a un acuerdo de una indemnización de \$ 2.500.000.- en dos cuotas iguales de \$ 1.250.000.- pagaderas el 30 de Marzo del presente una y la otra el 30 de Abril, ambos pagos se realizarán en un cheque a nombre de él, dejando claro él que la

Municipalidad no le adeuda absolutamente nada más que el acuerdo de la transacción.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., respecto a este tema alguna observación, alguna duda o consulta.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., Señora Lilian, pida la votación por favor.

La Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., pido aprobación para la Transacción Extrajudicial para pagarle a Don Gonzalo Díaz Chacón, la suma de \$ 2.500.000.-, pagaderos en dos cuotas de \$ 1.250.000.-, una el 30 de Marzo y la otra el 30 de Abril.

Sra. Concejala, Doña Macarena Fierro C.,	Aprueba
Sr. Concejaj, Don Humberto Díaz P.,	Aprueba
Sr. Concejaj, Don Fernando Zamorano P.	Aprueba
Sr. Concejaj, Don Nelson San Martín T.	Aprueba
Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V.	Aprueba
Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., propone y	Aprueba

#### ACUERDO:

Aprueban realizar Transacción Extrajudicial con el fin de precaver un litigio eventual sobre calificación jurídica de la relación laboral que unió a la Municipalidad de Doñihue y Don Gonzalo Díaz Chacón, por la suma de \$ 2.500.000. (dos millones quinientos mil pesos)

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pasamos al 4° Punto de la Tabla : Varios, doy la palabra en varios, Don Nelson.

El Sr. Concejaj, Don Nelson San Martín T., Sr. Alcalde, lo que habíamos conversado con anterioridad que viéramos la situación de la Calle Rosa Zúñiga, porque siguen reclamando los vecinos por los camiones que hay tremendos hoyos ya en el pavimento, hace peligroso porque le hacen el quite y se van el sentido contrario, no sé si sería bueno conversar con la Sra. Deisy, para colocar un letrero prohibido tránsito de camiones.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., Sra. Lilian, yo hoy día me voy a un Seminario Congreso a Calbuco, por el tema de las Comunas mágicas, voy a estar hasta el día viernes allá, pero que la Sra. Deisy, que mañana haga visita a terreno mañana, por favor y comience a gestionar lo que está manifestando el Concejal San Martín, Don Nelson, en el sentido de ponerle solución a eso, ver la posibilidad de comunicarse con el propietario de la empresa, y empezar a conversar con él, para impedir el paso de camiones principalmente están ingresando por la Avenida Pedro Aguirre Cerda, entonces es medio complicado, Concejala.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde, le recuerdo que teníamos pendiente una Comisión de Tránsito, se recuerda, que estábamos esperando que volviera la Sra. Deisy.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., sí, en un principio podría ser en el primer Concejo del mes de abril, el Presidente es Don Nelson.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., ya pero yo le pediría que hicieran este trámite, esta gestión, sería ideal, si pudiese hacerlo que alguien acompañarla bueno sino ella ira con alguien de tránsito esta visita inspectiva con la finalidad de poner solución ya a la observación que están dando los vecinos principalmente, Don Nelson.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., sabe yo di la explicaciones porque no se podía hacer ahora en marzo, porque están colapsados por el tema de los permisos de circulación, por eso quedo pendiente hasta el mes de abril.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sería importante que lo pudiésemos dar.

El Sr. Concejal, Don Fernando Zamorano P., Sr. Alcalde, en la misma materia los vecinos del sector de la Plaza de Lo Miranda, me solicitaron si se pueden pintar los pasos peatonales de la plaza.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., lo que pasa que se priorizó por el tema de los Colegios primero, ahora vamos por las plazas, las dos plazas por favor Señora Lilian oficializar al Director de Obras.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde, en el mismo tenor, algunos vecinos en el Pasaje N° 1, me dijeron que así se llamaba, que están ubicados desde la Sede del Cáncer hacia el interior, hay un pasaje ahí, donde solicitaron si es posible una carga de gravilla, por las lluvias que se acercan, les digo que tienen que hacer una solicitud.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., lo que pasa que ahí hay los primeros terrenos de ese sector son legales, los demás son totalmente irregulares, lo que le planteo yo Concejala es que nosotros les planteemos y les demos las directrices para que las personas antes de hacer un loteo, comiencen por hacer bien las cosas, porque de pronto las personas hacen los loteos y después nos piden luz, agua, alcantarillado, basura, etc., etc., entonces tenemos que también, porque eso lo estamos tratando con el Director de Obras, de echo hoy día lo tratamos porque eso es una posibilidad que tenemos también de ingresar al sector donde tenemos nuestros terrenos, por eso nosotros estamos interesados en regularizar, pero eso debiese haber estado antes regularización de empezar a lotear, porque ahí hay un sector que es rural también.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde, con respecto a lo que usted decía entonces es posible si se lograra sanear esos terrenos poder incorporar el tema del agua.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., es el que el tema del agua de Lo Miranda, lo último que incorporamos fue lo de Juan Astorga, o sea cero posibilidad hoy día, porque ese proyecto lo debemos presentar ahora en abril, ese proyecto debiese estar presentado a la Subdere, con las últimas observaciones que las está sacando ESSBIO, ya hoy día ya estamos ok con todo eso.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., pero lo importante que igual quedaría con la conexión a la calle principal.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., yo pienso que lo primero que tendrían que esperar ellos es lo del plano regulador, el plano regulador para incorporar todos esos sectores y que queden urbanos después, y ahí se

pueden comenzar a tratar si es que efectivamente ESSBIO va ampliar su zona de intervención y por lo tanto de esa manera poder llegar con los servicios allá, ese es el tema, pero yo veo la solución de ellos más que nada en lo del plano regulador, porque esperarlos nuevamente para que se inscribieran en este saneamiento sanitario yo digo que ya es imposible ya porque estamos cerrando la posibilidad con las últimas personas que se están visando en ESSBIO y hoy día están en la última etapa de revisión de ese proyecto, y yo creo que de aquí a la primera semana de abril estaríamos con la Subdere revisando ese proyecto.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., perfecto, gracias.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., Concejal San Martín.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., una consulta Concejala, usted el día sábado estuvo ahí con ellos, estuvo ahí y formaron comité de agua potable y luz eléctrica, eso es lo que yo supe.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., yo estuve con ellos porque me invitaron, y yo les dije que tenía que consultarlo en el municipio, entonces le dije que esto era una reunión para que ellos me informaran en que situación estaban, porque yo también desconocía, de hecho estuvo uno de los Señores Don Sebastián que era el que loteo y quedó de conseguir los roles para ese sector, pero nada más que eso, porque yo en ese minuto no conocía la realidad que ellos tenían, entonces conocí hasta ahí, me dijeron que habían 5 casas que estaban al principio con su luz y con sus papeles al día, y el resto están sin rol, entonces por ende tenían que sanear sus propiedades y que hicieran todo lo que correspondía y en base a eso se veía el tema.

El Sr. Concejal, Don Fernando Zamorano P., yo también Alcalde, los vecinos son cercanos a mi calle y la otra vez estuve investigando con Douglas, es un tema que ellos querían algún documento y el Douglas dijo que no se les podía dar porque no tenían la legalidad, y también los vecinos anuncian que algunas propiedades eran del ex Concejal Juan Pérez y que esos sí que eran legales, entonces yo les explique que no era un tema nuestro, porque un tema anterior, y ellos dicen que fueron engañados en la compra de los terrenos, porque ellos querían comprar con escritura, y yo les explique que tenían que

hacer una demanda, que esa es la forma de hacerlo si alguien que tiene terrenos que son legales.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., en el caso por ejemplo, por que no firma Douglas, porque se supone que todas estas subdivisiones tienen que incorporar también el saneamiento de la urbanización, cuando firma Douglas Seguel, significa que el Municipio se va a tener que poner todos los servicios ahí, particularmente el agua y alcantarillado y eso son millones de millones, entonces lo que uno que tiene que decir es que ellos compraron irregular y ellos son los que tienen que hacer la legalización, ahora si salen programas de mejoramiento más adelante o regularización, vamos a tratar de integrar a la mayor cantidad de personas, pero mientras tanto esa es la realidad, Don Nelson.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., Sr. Alcalde, lo que pasa que un terreno agrícola el municipio no puede hacer subdivisiones, solamente el SAG, y por 5.000 metros hacia arriba, menos no, lo que pasa ahí un hijo compro ahí un terreno que son 500 metros, y no puede subdividir esperando el plano regulador, que salga, recién para que obtengan el número de rol, está mal loteado ese terreno.

El Sr. Concejal, Don Fernando Zamorano P., otra cosa Alcalde, a nosotros siempre nos piden gravilla, y yo siempre consulto esta propiedad es estatal o privada, cuando es propiedad privada yo no puedo hacer nada, he tratado de dar soluciones prestando mi camioneta para que carguen gravilla.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., es medio complicado también, pero uno tiene que tratar de solucionar los problemas en la medida que se pueda.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., yo quería proponerle Alcalde, que en la reunión anterior nos hizo toda una descripción de los proyectos que está presentando el Municipio incluso con vinculación con el tema de ciertos semáforos, eso usted lo ha hecho en la radio se ha comunicado.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., dice que sí.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., porque hay gente que esta con varias situaciones digamos de protesta en contra de algunas cosas, vinculadas con accidentes en la Carretera H-30, pero hay soluciones que se están presentando vía proyectos, entonces yo de hecho converse con ellos y les comente la situación, pero aducían que no estaban informados, me entiendo, entonces ahí, por eso yo no tengo la oportunidad de escuchar la radio.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., lo que pasa Concejal, que las cosas negativas se saben inmediatamente, las cosas positivas como que cuesta un poco.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., porque yo sé que a la radio va por ejemplo medio ambiente Hugo Aros, va generalmente los días viernes, informa una temática, Carlos Vélez también.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., de hecho cuando atropellaron o pasaron a llevar al niño de la Escuela Laura Matus, que fue el último accidente, algunos días atrás, yo hice la intervención en la radio y comunicamos también por vías redes sociales, todo lo que se ha hecho, el municipio en eso ha sido sumamente responsable, inclusive hoy día conversaba con el Consejero Regional, Juan Pablo Díaz, que tiene un programa los días martes en la Radio, y le manifestaba que el Municipio le ha hecho la pega a Vialidad, nosotros gastamos en un proyecto FRIL en el ingreso a Doñihue, porque la gente se olvida, de repente no si esto lo hicieron hace 20 años, no esto se hizo un par de años atrás, y se incorporó un proyecto FRIL, o sea nosotros tenemos tantas demandas de proyectos que tienen que ver con nuestras comunidades, pero que en rigor Vialidad es el encargado de la seguridad de la carretera y otro punto que lo voy a reiterar también, cuando nosotros trabajamos esa solución del ingreso de Doñihue, lo trabajamos con otros siete puntos de conflicto vial, yo ya les informe que hay tres que ya prácticamente se están licitando, y que van hacer de alto impacto porque son hartos recursos, cuando nosotros pusimos ese proyecto FRIL ahí, habíamos trabajado con la Seremi de Transporte, habíamos trabajado el diseño y el proyecto, todo, todo, es decir trabajamos todos los proyectos con el diseño y el proyecto, la mecánica de suelo, con todo una vez que nosotros tuvimos ese diseño del proyecto lo postulamos a un FRIL, cuando nos aprobaron el FRIL, lo habíamos ingresado ya a la Seremi de Obras

Públicas, no nos pasamos por alto Obras Públicas, lo ingresamos a Obras Públicas, lo ingresamos al Gobierno Regional y lo postulamos, salió el proyecto FRIL, cuando vamos a pedir la autorización o visación a Obras Públicas y a Vialidad y nos dicen ustedes de dónde sacaron este proyecto, no si esto esta trabajado en con Transportes, etc. , etc., a nosotros no nos han dicho nada, pero si nosotros trajimos hacen seis meses este proyecto acá, nadie lo visó nadie lo revisó, además este proyecto no responde a los estándar que trabaja Vialidad así que lo tienen que hacer de nuevo, lo tenemos que hacer de nuevo, y con quien lo hacemos? Nosotros le pasamos la empresa, con estos ingenieros, hicimos trato directo, pagamos \$ 3.000.000.- que lo pago el Municipio, cierto, nos entregaron el proyecto, eran los mismos proyectos, nada más que traía la visación o visto bueno de Obras Públicas, entonces bajo ese punto de vista nosotros hemos hecho todos los puntos de iluminación de la carretera, del asunto del conflicto vial, de los paraderos, tenemos toda la pega echa, estamos esperando los financiamientos, en definitiva y que alguien se haga responsable porque tenemos los dos proyectos de semaforización, los tenemos en nuestras manos, lo tiene también el Seremi de Transporte, quien lo presenta al Gobierno Regional para financiamiento del FNDR, nosotros? Para que nos pase lo mismo que nos pasó la otra vez y que tengamos que pagar de nuevo o que lo presente la Seremi de Transportes como una iniciativa de ellos y pase directo, hoy día acabo de conversar el Secplac, y me dice estos llegaron los diseños y proyectos de esto, quien los presenta Alcalde?, yo le dije vamos hablar con el Seremi de Transportes, para que ellos lo presenten, porque son \$ 300.000.000.-, porque son \$ 90.000.000.- Emilio Cuevas con semaforización con medidas de mitigación y son como \$210.000.000.- acá en Avenida Pedro Aguirre Cerda con semaforización con traslado de postes de media tensión, etc., etc., quien lo presenta, Don Nelson.

El. Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., Sr. Alcalde, bueno yo voy hablar por mí, yo todo esto que están hablando ustedes y que habló el Concejal Díaz, yo lo hago presente en las reuniones, sabe porque eso es en beneficio de la Comunidad, y quien gana en la mejor calidad de vida son los pobladores, muchas veces muchos no escuchan la radio, pero si nosotros que vamos a las reuniones anoche mismo fui a una reunión, y lo primero que hice les raye la cancha, porque la parte seguridad no es el municipio es una parte, somos

todos responsables, Carabineros, Investigaciones, pero lo que está haciendo el Municipio en la parte administrativa hablamos de la semaforización, de las vías, de las luminarias, de los espacios públicos, de todo lo que se está haciendo, incluso de los procedimientos de drogas, Carlitos Vélez que está proporcionando todos los antecedentes que los vecinos entregan directamente a la Fiscalía, o a los entes que van hacer los operativos, o sea la gente debe estar tranquila porque el municipio está trabajando bien.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si Don Nelson, yo le agradezco muchísimo además a esa intervención, pero entiendo que hay una predisposición, y yo en eso tengo mis aprensiones también, porque alguien en esa reunión dijo: a mí me da vergüenza decir que soy de Doñihue, cierto, me da como vergüenza decir que soy de Doñihue, porque Doñihue ya no es mas a lo que era antes, porque hoy día es una situación caótica respecto al tema de la delincuencia.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., también se los hice presente lo que paso aquí en el Sector Lo Miranda que la gente estaba angustiada, ya se pasó esa angustia.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., Don Nelson, yo quiero hacerles presentes a los Sres. Concejales, esas personas tienen muy mala memoria, tienen muy mala memoria y yo voy a insistir respecto a un argumento, que son dos argumento histórico, siempre lo digo, Lo Miranda tiene dos calles que están dedicadas a Carabineros fallecidos con enfrentamiento con bandidos, si me hablan de la antigüedad, eso era así, o sea Doñihue y Lo Miranda eran visitados por bandidos, la gente no puede decir porque antes la cosa no era así, era peor yo diría, era mucho peor, eso es lo primero, lo segundo si nos vamos al futuro inmediato yo le preguntaría a esa señora que pasaría hoy día, hoy día, si entran dos personas a un negocio y le pegan un balazo en la cabeza al dependiente, que pasaría, o sea eso aconteció hacen 8 años atrás, y no solamente en Doñihue, paso aquí en Lo Miranda también en la Avenida murieron más otras no sé si tres o cuatro personas más en hechos delictivos de la misma índole, por eso de esos muertos no se supo, de ese tipo de delitos nosotros entiendo que no hemos tenido, puede que se me escape alguno, pero no hemos tenido.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., yo les hable inclusive de las Municipalidades grandes, de los drones, de los vehículos, de la gente que tiene ciclistas, vehículos igual les roban a mitad de cuadra.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sabe que yo ayer estuve con dos dirigentes mujeres, espectaculares como dirigentes, realmente, que tenían también fundados sus argumentos, pero era pro positivo, pro positivo, esa es la diferencia, tenemos problemas, si tenemos problemas como todas las comunidades, porque Carlos Vélez tiene una frase que yo la encuentro muy razonable, cuando dicen Doñihue ya no es el mismo no el mundo ya no es el mismo, el mundo ya no es el mismo, cierta cuestión de las armas, las drogas, los asaltos, las quitas de drogas, ayer hubo un asalto en una joyería en Rancagua, o sea yo digo que no es que nosotros estemos alegados de esto, tenemos problemas de seguridad, es imposible negar esa realidad, pero insisto nosotros la estamos sacando baratas, la Municipalidad está interviniendo más, fui a la escuela de Fútbol esta fin semana habían 70 niños, la Escuela de Fútbol de Lo Miranda, con papás, con mamás, yo creo que esa es la forma, yo hoy día tuve una reunión con esa Escuela de Fútbol, y planificamos todo el año prácticamente y 70 personas que están comprometidas con sus hijos a morir, y eso es lo que necesitamos, y eso es lo que hoy día es lo que estamos pagando las consecuencias de lo que no se hizo en su momento, el acompañamiento, no hay que acompañarlos solamente cuando entran al jardín infantil, que ahí se llena de papás, mamás, abuelitos y todo y los de 4° Medio con suerte va la pareja, con suerte y eso no puede ser hay que acompañarlos siempre, respondiéndole Concejal, mira yo he entregado hartos argumentos en este Concejo Municipal, para las personas que pertenecen a este Concejo, que son parte de todo lo que se está haciendo, aquí no es una decisión del Alcalde, esto es consensuado, algunos de ustedes van a mi oficina y conversamos respecto a los proyectos y las cosas que tenemos que hacer, cierto y en base a eso nosotros hacemos harta gestión, eso es innegable, nosotros como Municipalidad hacemos muchísima gestión porque no tenemos recursos y créanme que estamos avanzando muy bien en eso, pero debemos poner énfasis e hincapié también al tema de seguridad pública y que el gobierno entregue más recursos también, esta cuestión pasa por recursos, yo les digo sería espectacular tener cámaras en todos los lugares de ingresos a nuestra Comuna, pero eso sale entre \$ 60.000.000.- o \$ 80.000.000.- , que no es tan caro, pero no

tenemos \$ 60.000.000.- ni \$ 80.000.000.-, menos y por lo tanto nosotros tendríamos cubierto todos los puntos de ingreso y salida de nuestra Comuna, tendríamos puntos en las Plazas, la Junta de Vecinos de la Plaza puso una cámara en la Plaza, tiene medios de prueba hoy día, yo fui a esa inauguración, otras Juntas de Vecinos debiesen hacer lo mismo, cuando yo les dije a la Presidenta de la Junta de Vecinos de la Villa O'Higgins, le dije esta plata le alcanza para muchas otras cosas, converse usted con la persona que ustedes le van a entregar estas platas, y dígame que le haga algunos gestos complementarios al tema de las luminarias, yo pongo a disposición el Departamento de Educación, donde ahí se pueden conectar al internet y se pueden conectar la energía eléctrica, y eso usted va a saber quién transita por Emilio Cuevas por norte y por sur y van a saber quién sale y entra de la Villa O'Higgins, y que se hizo nada, el Encargado de la Seguridad Pública de la Región me dijo eso no se puede, si se puede, absolutamente se puede, sobran recursos y no solamente ahí, porque nosotros sacamos la cuenta y mandamos al encargado del mantenimiento Jaime Navarro, Jaime anda tú y mejora esa oferta y trabaja con la Junta de Vecinos, para hacer esa construcción de las cámaras, nunca lo escucharon, entonces hay cuestiones que no corresponden, por eso yo estoy diciendo a este Concejo, que trabajemos en conjunto los 2% de seguridad pública y favorezcamos villas y poblaciones que en conjunto pueden resolver este tema, y voy hacer hincapié en eso, y esos son argumentos Humberto yo sé que tú los dices, son argumentos con los cuales uno como Concejal, nosotros cuando éramos Concejal Humberto tú te acuerdas y don Nelson también se acuerda, nosotros no teníamos argumentos para defender a la Municipalidad, no sé si se acuerdan ustedes, que pasábamos haciendo el ridículo con la Municipalidad, cuando preguntábamos por algo, no sabemos, no se hace, no se limpia, no sacamos la basura, etc., eran muchos los temas que nosotros no teníamos absolutamente ni un grado de respuestas hacia las Comunidades.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., yo recuerdo cuando don Luis Díaz Solís, le llamaba por teléfono a usted, y le decía esta este proyecto apura, apura.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., y venia al Concejo Municipal, dos, tres, cuatro veces a decirnos postulen proyectos, entonces hoy día tenemos una situación diferente y tenemos respuesta para muchas de las cosas e inquietudes y necesidades de la población, Señores Concejales varios, varios, varios.

*El Sr. Concejel, Don Fernando Zamorano P., así yo creo que lo que está hablando el Alcalde, es real, porque todos vivimos acá en esta Comuna desde ya muchos años, aparte de ser Concejel también fui dirigente, y creo que los gobiernos se valoran por las obras, aunque parezca cliché, porque pasa el tiempo después, y nosotros somos un nombre en el tiempo, hay un empresario de la carne Argentino de apellido Samith que siempre defiende el Gobierno Kishner, entonces yo también defiende el Gobierno de Boris Acuña, porque me siento parte, porque? Como dice el Alcalde cuando yo fui dirigente de esta calle durante casi 7 años, uno iba al Municipio y no había muchas respuestas para lograr un proyecto a veces cosas domésticas, una acequia, etc., entonces es un gobierno que somos Concejales y algunos estamos más cercanos a la gestión, no algunos dicen no que es bueno, es más o menos, no es excelente como dice Samith de Kishner, porque se han hecho proyectos, es un gobierno que no es solamente un gobierno, un gobierno Cultura, miren el caballo, el otro día traía a una amiga de un amigo que era Estadounidense la llevamos al caballo, una Brasileña al caballo, y ahí está el caballo y dice bajo el Gobierno de Don Boris Acuña, yo en ese tiempo no era Concejel, pero van a pasar años 30, 40 o 100 años, y nos vamos acordar de eso, los murales también que son una tremenda obra, el ingreso a la universidad antes era imposible, y ahora, no estoy diciendo que todo lo está haciendo el Alcalde, aquí es como un equipo deportivo, hay alguien que organiza, alguien que hace una planificación, y sectores que estuvieron abandonados históricamente en nuestra Comuna, Cerrillos por ejemplo, la Plazuela de donde eran mis antepasados, que no tenía plaza, yo lo dije en ese discurso, entonces yo estoy muy contento con este gobierno, no se trata de*

*las cajas de mercaderías, de las pequeñas cosas, sino de un gobierno que piensa en las grandes obras, incluso obras que van a trascender a nosotros.*

*El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., ustedes también son parte de esto Concejal, y que se quiera sentir parte ningún problema, y yo en ese aspecto creo que estamos avanzando este año va hacer crucial también, les voy a pedir todo el apoyo Sres. Concejales, Sras. Concejales, en el sentido de hacer el contacto con los Consejeros Regionales porque más de alguna vez vamos a tener que ir alguna Sesión del Consejo Regional, para defender o justificar algún proyecto, Don Nelson.*

*El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., Fernando agradezco tus palabras, porque me viene a la memoria un hecho que me paso a mí en la vida real, que el profesor Humberto y Don Boris son testigos de lo que me paso, un chico de acá del Colegio Los Cipreses que por su telescopio logró captar un cometa y que mejor que el Municipio le pusiera el nombre a ese cometa y lo único que pedía él era actualizar su telescopio por uno más moderno, me subió y me bajo a garabatos y al niño, eso me dolió más, al niño el Sr. Alcalde, y no fuimos capaz de llegar a la oficina de él, y yo puedo entrar a la oficina de Don Boris, me trata como una persona con dignidad, me atiende bien y más encima le da solución a los problemas, ese es la gran diferencia cuando una persona tiene cultura, cuando tiene dedicación por lo que tiene realizado y por sobre todo tiene educación y a todos nos consta lo que paso, y fue en el pasillo.*

*El Sr. Concejal, Don Fernando Zamorano P., yo creo que desde punto de vista del Concejo, todos cuando uno va hablar con el Alcalde se obtienen soluciones re importantes.*

*Se cierra la sesión siendo las 18:53 hrs.,*

SESION ORDINARIA N° 09/2019.

RICARDO BORIS ACUÑA GONZALEZ  
ALCALDE

MACARENA FIERRO CONTRERAS  
CONCEJALA

HUMBERTO DIAZ PINO  
CONCEJAL

FERNANDO ZAMORANO PERALTA  
CONCEJAL

LUIS PALACIO AZUA  
CONCEJAL

NELSON SAN MARTIN TRONCOSO  
CONCEJAL

PABLA PONCE VALLE  
CONCEJALA

  
  
MILIAN CONTRERAS BARRIOS  
SECRETARIA MUNICIPAL

LCB/mdl